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Mario Desbordes, alcalde 
electo de Santiago. / AGENCIAUNO

Naranjo dramatizó su renuncia al PS y dijo que era un “un 
grito de alerta” y “un grito de auxilio”. / AGENCIAUNO

El diputado Naranjo renuncia al 
PS tras 33 años de militancia

Desbordes dice no 
a la “receta Bukele”

En una entrevista con la 
agencia EFE, el alcalde elec-
to Mario Desbordes (RN) 
aseguró  que “la receta Buke-
le no es aplicable a Santiago”.  

Desbordes, cuya campa-
ña electoral se centró en la 
delincuencia, pidió sin em-
bargo “tener mucho cuida-
do con criticar a Bukele sin 
estar en los zapatos de los 
salvadoreños, que recién 
ahora pueden salir a la calle 
tranquilos”.

Dijo que Santiago se pa-
rece mucho a Nueva York 
de inicios de los 90, debido a 
“la suciedad, el rayado de los 
muros, la prostitución en la 

 “Lo que he hecho es un mé-
rito trámite formal, pero yo 
voy a seguir siendo de alma 
y corazón socialista. Hace 
mucho tiempo, lamentable-
mente, al interior del Partido 
Socialista se está dando una 
forma de hacer política que 
a mí no me gusta (…) por eso 
mi renuncia”.

Con esta justificación y a tra-
vés de una comunicación for-
mal al Servel el viernes pasa-
do, el diputado Jaime Naranjo 
puso fin a 33 años de militancia 
en el PS, una decisión que im-
pactó en una tienda ya muy 
sacudida por el caso de Manuel 
Monsalve (ver página4). 

Plaza de Armas en la mañana, 
el comercio ambulante… Hay  
un conjunto de incivilidades”.   

Y advirtió que no es “amigo 
del populismo penal, que plan-
tea que todo el mundo tiene 
que ir preso, ni del buenismo 
penal, que dice que al final los 
malos somos nosotros. Hay un 
término medio”.
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Según Naranjo, lo suyo es 
“un grito de alerta” y también 
“un grito de auxilio” ante  las 
malas señales que ve en el PS 
en torno a “la solidaridad, la 
colaboración, el respeto, el 
tratarnos como iguales”. De 
acuerdo a su percepción, el PS 

Una disputa sorda 
con la presidenta 
del partido por un 
cupo senatorial 
podría estar detrás.

Alcalde electo de 
Santiago se de-
claró en contra del 
“populismo y del 
buenismo penal”.

Reponen 
gastos para 
Interior y 
sigue el test 
de drogas

D. Hermosilla
El Senado tuvo una larga se-
sión ayer para avanzar en la 
discusión del Presupuesto 
2025, jornada en que, entre 
otros aspectos, se repuso el 
dinero destinado a los gastos 
reservados de la Subsecretaría 
del Interior, mientras que la 
idea de tener recursos para un 
test de drogas al Presidente fue 
aprobada también.  

El dinero para acciones se-
cretas había sido cuestiona-
do luego del caso de Manuel 
Monsalve (ver página 4) y ha-
bía quedado establecido en mil 
pesos. Sin embargo, tras la dis-
cusión, se repuso que existan 
538.654.000 para esos gastos. 

El ministro secretario gene-
ral de la Presidencia, Álvaro Eli-
zalde, expresó su satisfacción. 
“Al margen de la coyuntura, 
nos parece que es necesario 
contar con estos recursos para 

el Senado discutió ayer diversas partidas del Presupuesto 2025. / AGENCIAUNO

Presupuesto 2025.  Senado tuvo ayer su 
segunda sesión de discusiones, las que 
extenderá hasta mañana.

las labores permanentes del 
Ministerio, en particular en 
materia de seguridad”, señaló 
antes de la votación, que se de-
finió por 36 votos a favor, uno 
en contra y dos abstenciones.

En el mismo tenor declaró 
Iván Moreira (UDI): “Votaré a 
favor porque se está actuando 
por una cuestión puntual. Te-
nemos que ser responsables”. 
El ministro de Hacienda, Ma-
rio Marcel, dijo que “hemos 
tenido más de una situación 
en que ha habido mal uso de 
gastos reservados, pero se ha 

sancionado a los responsables”.
En tanto, en la discusión de 

los dineros para Presidencia, 
el Senado mantuvo la idea del 
test de drogas, con 27 votos 
en contra (de retirar la glosa), 
12 a favor y dos abstenciones. 
La decisión fue celebrada por 
Juan Antonio Coloma (UDI), 
quien expuso que “así como 
los diputados ya realizan estos 
exámenes desde hace algún 
tiempo, no vemos razón para 
que el Presidente de la Repú-
blica, junto a sus ministros y 
subsecretarios, no deban tam-

bién hacerlo”.
Desde el Gobierno no re-

claman por el hecho de tener, 
eventualmente, que hacerse 
exámenes, sino porque, como 
ha dicho el ministro Marcel 
varias veces durante la sema-
na, en diferentes partidas, “la 
ley de presupuesto no es la 
forma más idónea” para llevar 
adelante esta idea. 

De hecho, al estar en la ley 
de presupuesto 2025, única-
mente será válida en ese año.

En tanto, para el Ministerio 
de Economía se visó el presu-

puesto, aunque se pidió votar 
separadamente los recursos 
del Sercotec, que fueron recha-
zados pues no hubo acuerdo 
sobre los programas para apo-
yar la reconstrucción y repara-
ción de las pymes afectadas por 
el estallido social.

Además, el Senado aprobó 
las propuestas para la Contra-
loría, Servel, RR.RE., Minis-
terio Público, Poder Judicial, 
Minería, Bienes Nacionales, 
Energía, Congreso, Hacienda 
e Interior. Al cierre de esta edi-
ción se discutían los detalles 
de las partidas de Defensa y 
se esperaba cerrar el polémico 
capítulo de Salud.

no va  “en esa dirección”. 
Naranjo  puede repostular-

se como diputado, pero en la 
trastienda política se especu-
la que está interesado en ser 
senador por el Maule, cargo 
que ya ocupó entre 2002 y 
2010. Él lo niega.

La presidenta del partido y 
actual senadora por el Maule 
(con opción de reelección), 
Paulina Vodanovic, enfatizó 
que Naranjo “no ha mani-
festado (molestia) jamás, en 
ninguna comisión política ni 
ninguna mesa”.

Asimismo, Vodanovic recor-
dó que “soy socialista desde la 
época del colegio, llevo más de 
30 años de militancia y estoy 
al servicio de mi partido. Si mi 
partido decide no llevarme de 
candidata el día de mañana, yo 
jamás voy a renunciar al Parti-
do Socialista. Yo nací en el PS y 
me voy a morir en el PS”. 
PubliMetro

“Si mi partido 
decide no llevarme 
de candidata el día de 
mañana, yo jamás voy a 
renunciar. Yo nací en el 
PS y me voy a morir en 
el PS”.

PAuliNA VoDANoViC
Presidenta del PS
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“Al margen de 
la coyuntura, es 
necesario contar 
con estos recursos 
para labores de 
seguridad”.

álVAro elizAlDe 
Ministro de la Segpres.

“Se está actuando 
por una cuestión 
puntual. 
Tenemos que ser 
responsables”.

iVáN MoreirA 
Senador de la UDI.

538  
millones de pesos 
será el presupuesto de 
gastos reservados para la 
Subsecretaría de Interior 
en el Presupuesto 2025.
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